

Zeitschrift: NIKE-Bulletin
Herausgeber: Nationale Informationsstelle zum Kulturerbe
Band: 22 (2007)
Heft: 1-2

Rubrik: Anneedujardin.ch

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

«Année du jardin 2006»: un bilan positif



Un jardin paradisiaque: Le «Parco Scherrer» à Morcote.

Les parcs et jardins de Suisse représentent un riche patrimoine culturel qui a besoin d'être mieux protégé et entretenu. Tel était le principal message de l'«Année du jardin 2006», campagne lancée en janvier 2006 par six organisations actives dans les domaines de la protection des monuments historiques et de la conservation des jardins. Le bilan est positif: jamais encore le thème du jardin comme bien culturel n'avait fait l'objet d'autant de manifestations et n'avait été aussi souvent traité dans les médias, et le grand nombre de personnes qui se sont rendues à ces manifestations montre clairement que la population tient à la conservation de ce patrimoine culturel. Les associations à l'origine de cette campagne de sensibilisation ont élaboré un catalogue de mesures visant à encourager un travail sur le sujet au niveau politique.

La campagne a été mise sur pied par l'Association des conservateurs et conservatrices suisses de monuments historiques ACMH, le Centre national d'information pour la conservation des biens culturels NIKE, la

Section suisse du Conseil international des monuments et des sites ICOMOS, la Fédération Suisse des architectes paysagistes FSAP, la Fondation suisse Pro Patria et Patrimoine suisse. Sa direction a été confiée au Centre NIKE. De nombreuses autres organisations se sont ensuite jointes à celles qui avaient lancé la campagne.

Tout au long de l'année, des manifestations très diversifiées ont été organisées partout en Suisse, rencontrant un large écho. On mentionnera, par exemple: Les visites guidées du Printemps de l'architecture du paysage, qui ont permis à non moins de 2500 personnes de découvrir des parcs et jardins contemporains. Les Journées du patrimoine, intitulées «Les jardins, cultures et poésie», qui ont enregistré en septembre un nombre record de plus de 70 000 visiteurs. L'exposition itinérante «Der Stadtpark», qui s'est arrêtée dans neuf localités, et a été visitée par près de 9000 personnes. Quelque 400 000 personnes ont apporté leur contribution à la conservation des jardins historiques en achetant l'insigne du 1^{er} août. Plusieurs publications pa-

rues dans le cadre de l'«Année du jardin» conserveront toute leur valeur dans les années à venir.

C'est le Recensement des parcs et jardins historiques de Suisse réalisé par le Groupe de travail «Jardins historiques» de la Section Suisse de l'ICOMOS qui a donné son impulsion à l'«Année du jardin 2006». Ces listes établies par cantons pourront servir de base aux décisions des autorités en matière de conservation des jardins. En 2006, trois nouvelles listes ont été remises aux autorités cantonales concernées (GL, NE, GE). 18 cantons disposent ainsi aujourd'hui d'un tel recensement. Les organisations qui ont lancé l'«Année du jardin 2006» appellent les communes, les cantons et la Confédération à dresser, sur la base de ces listes, des inventaires à valeur légale. Elles ont en outre élaboré un catalogue proposant d'autres mesures indispensables à une protection efficace des jardins.

L'«Année du jardin 2006» est arrivée à son terme, mais les organisations qui y ont participé continueront à l'avenir de s'engager en faveur de ses objectifs. On peut en outre toujours réserver l'exposition itinérante. Pro Patria utilisera le Fonds qui a été constitué pendant la campagne pour soutenir la conservation des parcs et jardins historiques. La Section suisse de l'ICOMOS, pour sa part, met actuellement en place un réseau de spécialistes qui pourra fonctionner comme centre d'information en matière de conservation des jardins, sur les plans théorique, juridique et pratique.

Les organisations responsables
Berne, le 12 décembre 2006

Vous trouverez sur notre site www.annee-dujardin.ch le rapport final de l'«Année du jardin 2006», le catalogue de mesures susmentionné, une liste de publications et des informations sur l'exposition itinérante.

Susanna Bühler

L'«Année du jardin 2006» est terminée et Susanna Bühler est ainsi arrivée au terme de son travail dans les bureaux du Centre NIKE. Depuis le 1^{er} novembre 2005, notre collègue historienne était chargée des relations publiques de la campagne de sensibilisation. Elle a notamment été responsable du portail Internet www.annee-dujardin.ch, de la rédaction du Bulletin d'information de l'«Année du jardin» et des relations avec la presse.

C'est avec une grande compétence professionnelle, beaucoup d'engagement et un réel enthousiasme que Susanna Bühler a rempli une mission exigeante; elle a ainsi apporté une contribution décisive au succès de l'«Année du jardin 2006». Le Centre NIKE la remercie sincèrement de sa précieuse collaboration et lui adresse ses meilleurs vœux pour l'avenir.

mif